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VACINA DO BUTANTAN ATINGE 
100% DE EFICÁCIA PARA CASOS 
MODERADOS E GRAVES, ALÉM
DE 78% EM CASOS LEVES

Aponte a câmera 
do seu celular para 
o QR Code e aces-
se a versão digital do 
Jornal Atibaia HojePágina 4

CASOS CONFIRMADOS
DE CORONAVÍRUS
SOBEM EM ATIBAIA

O jornal
Atibaia Hoje
realizou uma
análise dos
dados ofi ciais,
apurando um
aumento nos casos
confi rmados de
coronavírus em Atibaia.
Detalhes na página 2

EMIL ONO E FABIANO DE LIMA, PREFEITO 
E VICE DE ATIBAIA, TOMARAM POSSE 

EM CERIMÔNIA RESERVADA NO CINE ITÁ

ATIBAIA TAMBÉM REGISTROU
MANIFESTAÇÕES CONTRA AJUSTE 

DO ICMS ANUNCIADO PELO ESTADO
Governo Paulista atendeu parte das reivindicações e suspendeu ajuste fi scal para alimentos e 

medicamentos genéricos, mas protestos foram mantidos

A manifestação fechou as entradas da cidade por algumas horas. Página 6

CONSUMIDORES DESESPERADOS 
FIZERAM “BUZINAÇO”
EM FRENTE À ELEKTRO

Consumidores realizaram manifestação em frente à Elektro após 10 horas sem energia. Página 6

PREFEITO ELEITO DEFINIU
EQUIPE DE GOVERNO PARA O

PRÓXIMO MANDATO EM ATIBAIA

Confi ra as pastas e os respectivos nomeados para o próximo mandato. Página 5

PRF APREENDEU 100 QUILOS DE
MACONHA E MAIS DE 4.600 CAMISETAS

FALSIFICADAS NA RODOVIA FERNÃO DIAS
Nesta semana, a Polícia 
Rodoviária Federal 
apreendeu 100 quilos de 
maconha em um táxi na 
Rodovia Fernão Dias. O 
fl agrante foi lavrado pelo 
delegado Hermes Jun 
Nakashima. Página 5

A Polícia Rodoviária 
Federal  também 
apreendeu mais 

de 4.600 camisetas 
falsifi cadas em 

uma Van que saiu 
de Divinópolis/MG 
com destino a São 

Paulo. Página 5

REVITALIZAÇÃO DO CINE ITÁ
FOI CONCLUÍDA E ATIBAIA GANHA 

NOVO ESPAÇO CULTURAL

A inauguração aconteceu no auditório do novo complexo no dia 30 de dezembro. Página 4

Ao lado, veículos adquiridos que contam com GPS, rádio, guarda-preso, sistemas de sinalização
acústico e luminoso e de comunicação e inteligência, entre outros itens. Página 4

O prefeito Emil Ono e o vice Fabiano de Lima na cerimônia de posse. Página 5

ATIBAIA ADQUIRE DUAS
NOVAS VIATURAS PARA A 

GUARDA CIVIL MUNICIPAL
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CALDEIRÃO DO DIABO
DISCURSOS  (1)

No dia da posse do prefei-
to, vice e dos vereadores, alguns 
discursos chamaram a atenção. 
O primeiro deles foi da vereadora 
eleita Ana Paula Beathalter, que 
de forma surpreendente foi con-
cisa, expressando claramente seu 
ponto de vista, mostrando de ante-
mão qual será seu comportamen-
to na Câmara Municipal.

DISCURSOS  (2)

O segundo discurso que cha-
mou a atenção foi da vereadora 
eleita Ana Paula Borghi, que em 
determinado momento foi às lá-
grimas, invadida por profunda 
emoção, mas se conteve e dei-
xou seu recado. No entanto, ao 
ir às lágrimas, foi aplaudida por 
Ana Paula Beathalter que pu-
xou as palmas de todos que lá 
estavam. Essas duas mulheres, 
com certeza farão diferença na 
Câmara Municipal.

DISCURSOS  (3)
Cabe destaque ao discur-

so do prefeito eleito Emil Ono, 
principalmente para quem 
acompanhou e acompanha a 
sua trajetória política. Embora 
tenha sido vereador e presiden-
te da Câmara, quando Emil foi 
convidado por Saulo a ser vice 
na campanha de 2.016, nem quis 
ouvir falar. Foi uma luta envol-
vendo familiares e políticos para 
aceitar disputar as eleições. Por 
outro lado, Emil nunca foi pro-
penso a discursos, mas na sua 
posse como prefeito eleito, Emil 
surpreendeu a todos, mostrando 
uma oratória limpa e descontraí-
da, gesticulando em várias dire-
ções e não se mostrando estático 
como alguns políticos mais ex-
perientes. Foi muito bem!

INACREDITÁVEL
No encerramento da legis-

latura e da gestão do vereador 
Lucas Cardoso como presidente 
da Câmara, foi anunciada a de-
volução de mais de R$ 3,2 mi-
lhões aos cofres da Prefeitura.

Agora o inacreditável. Ape-
sar desta devolução, a infraes-
trutura da Câmara foi largada 
às traças, deixando acumular 
recursos para mostrar o valor 
devolvido à Prefeitura.

A Câmara há meses fi cou e 
ainda está sem sistema de tele-
fonia, sem chances de um mu-
nícipe falar com qualquer vere-
ador ou qualquer vereador fazer 
ligações.

Há tempos o elevador que-
brado, obrigando pessoas de 
idade a subir pelas escadas, em 
fl agrante desrespeito aos muní-
cipes. A bem da verdade, des-
cobrimos que o elevador foi 
consertado nos últimos dias de 
dezembro.

Por fi m, o ex-presidente da 
Edilidade, poderia determinar 
recursos para resolver os pro-
blemas de goteiras que obrigam 
a colocação de baldes para re-
colher a água das chuvas que 
penetram nas dependências do 
legislativo.

Poderia o presidente Lucas 
Cardoso devolver à Prefeitu-
ra um pouco menos e resolver 
os problemas da infraestrutura 
da Câmara, que na verdade são 
uma vergonha!

Simples assim!

ATENTOS
Agora, com o comando 

da Câmara nas mãos do vere-
ador Zé Machado, vamos ver 
em quanto tempo ele resolve o 
principal problema que é a tele-
fonia da Edilidade, sistema que 
com certeza deverá ser adquiri-

do, pois o que está lá, nem fer-
ro velho quer.

DECISÃO
Parece que o presidente Zé 

Machado tomou decisão impor-
tante. Comenta-se pelos basti-
dores que havia a indicação de 
um nome para ocupar o lugar do 
ex-chefe do RH Wagner Case-
miro, mas o nome foi descarta-
do por alguns motivos. Segundo 
fontes da Câmara Municipal, o 
descarte determinado pelo pre-
sidente foi curto e claro: “não 
quero ninguém indicado por 
Wagner Casemiro e ele preci-
sa entender que quem manda 
aqui sou eu”.

FUTURO
Se espera que os novos ve-

readores deixem o passado de 
lado, quando Atibaia assistiu 
a pior atuação da Câmara Mu-
nicipal em todos os tempos, 
como os últimos presidentes 
Tiãozinho da Farmácia e Lu-
cas Cardoso que não passaram 
de marionetes comandados pelo 
advogado da Edilidade, Hugo 
K. Uchiyama e pelo agora defe-
nestrado ex-chefe do RH Wag-
ner Casemiro.

PIADINHAS
Na cerimônia de posse, du-

rante as falas, alguns vereadores 
eleitos resolveram fazer piadi-
nhas ou comentários engraça-
dos. Capetinhas que assistiram 
ao evento, comentaram: Espe-
ramos que o desempenho des-
tes vereadores na Câmara, sejam 
bem melhores do que as piadi-
nhas que contaram.

PRAZO  DE  VALIDADE
Segundo fontes palacianas, 

dentre os inúmeros secretários 
nomeados, um em especial assu-
miu com prazo de validade, que 
deverá vencer em 31 de março 
de 2.021. A conferir!

MAQUIAVEL
A alma de Maquiavel deu 

uma chegadinha no Caldeirão e 
pediu que se colocasse a seguin-
te frase: “Dois guerreiros imba-
tíveis. O tempo e a paciência”.

O jornal Atibaia Hoje reali-
zou uma análise dos dados que 
são fornecidos diariamente pela 
Secretaria de Saúde do muni-
cípio e constatamos que nes-
ta primeira semana de janeiro 
de 2021, foram registrados 297 
casos confi rmados, um aumen-
to de 153,8% em relação à mé-
dia das últimas 5 semanas que 
foi de 117 casos semanais con-
fi rmados.

Infelizmente, nesta primeira 
semana de segunda-feira (4) a 
sexta-feira (8), tivemos a confi r-
mação de mais 4 óbitos em de-
corrência do coronavírus, tota-
lizando 77 óbitos confi rmados 
desde o início da pandemia.

Para demonstrar a evolução 
de casos confi rmados nos úl-
timos dias, no mês de dezem-
bro, foram 585 casos confi rma-
dos, e em apenas 8 dias do mês 
de janeiro já foram registrados 
297 casos confi rmados de co-
ronavírus.

Os meses de agosto (645 in-
fectados) e dezembro (585 in-
fectados) foram os meses que 
tiveram o maior número de in-
fectados até o momento.

Em relação ao número de 
óbitos confi rmados em decor-
rência da Covid-19, durante o 

mês de dezembro foram regis-
trados 7 óbitos. Os meses de 
julho (21 óbitos), agosto (16 
óbitos) e setembro (10 óbitos), 
foram os meses que registra-
ram o maior número de óbitos 
em decorrência do Coronavírus.

Álcool, máscara e
distanciamento social
Diante do novo aumento de 

casos de Coronavírus em todo 
o mundo e no país, a Prefeitura 
da Estância de Atibaia reforça a 
importância do uso de máscaras 
e protocolos de higiene para evi-
tar a disseminação do vírus. As 
medidas adotadas pela Adminis-
tração Municipal e acatadas pela 
população frearam o avanço da 
COVID-19 na cidade, mas com 
os índices da doença em cresci-
mento, inclusive na capital pau-
lista, é fundamental que os ci-
dadãos retomem as precauções 
de forma mais efetiva.

Neste contexto é importante 
ressaltar que continuam valen-
do as orientações conforme os 
decretos publicados pela Prefei-
tura, como a proibição do uso 
de vias, logradouros e praças 
públicas para a realização de 
manifestações e atividades cul-
turais, recreação, atividades re-

ligiosas, entre outras ações de 
cunho coletivo, com exceção de 
atividades da Secretaria Muni-
cipal de Saúde. E, também, per-
manece a obrigatoriedade do 
uso de máscaras cobrindo o na-
riz e a boca, em todos os espa-
ços públicos, equipamentos de 
transporte público coletivo e es-
tabelecimentos comerciais, in-
dustriais e de serviços no mu-
nicípio de Atibaia.

O setor gastronômico, que 
inclui restaurantes, bares, lan-
chonetes, cafeterias, buff ets e 
similares, tem a permissão de 
atender clientes de forma pre-
sencial e consumo no local em 
até 60% de sua capacidade. Em 
relação aos alimentos, podem 
ser servidos na forma de Ser-
viço Empratado (servido direto 
nas mesas) ou Serviço à Ameri-
cana (self-service) e, tanto para 
o cliente que estiver se servin-
do quanto para o funcionário é 
obrigatório o uso de máscara fa-
cial, higienização das mãos com 
álcool em gel 70% e uso de lu-
vas descartáveis, além, de aten-
der todas as medidas sanitárias 
para combate à COVID-19 de-
terminadas pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde.

CASOS CONFIRMADOS DE
CORONAVÍRUS SOBEM EM ATIBAIA 

NA PRIMEIRA SEMANA DE 2021
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QUAIS SÃO OS SINAIS
DE PAIS TÓXICOS?

Dra. Regiane Glashan*

Os pais tóxicos, como 
mencionado em nossos arti-
gos anteriores, não se impor-
tam com o bem-estar de seus 
filhos. Na verdade, os filhos 
são vistos como estorvo ou 
continuidade deles próprios, 
os pais. Entretanto, algumas 
características são comuns 
em muitos pais tóxicos. Gos-
taria de mencionar algumas!

- Desrespeito em geral
Pais tóxicos colocam suas 

próprias necessidades acima 
de tudo e de todos. Esta é a 
toxina mais comum nas for-
mas de pensar negativas dos 
pais e gera excessos e desres-
peito. Seja o desrespeito pelos 
ideais e desejos dos filhos ou 
pelas suas escolhas, de amigos 
e parceiros - os pais tóxicos cos-
tumam minar seus filhos e as 
coisas pelas quais estes se in-
teressam.

- Descontrole emocional
Este é um pai que é cons-

tantemente vencido por fato-
res que lhe parecem estar fora 
de seu controle. Suas reações 
são exageradas e carregadas 
de crítica ou negatividade. 
Os pais que acham que es-
tão sempre fazendo algo er-
rado ou que pensam isso dos 
filhos, geralmente reagem 
excessivamente de maneira 
agressiva ou passivo-agres-
siva - ambas são igualmente 
prejudiciais.

- Explosões emocionais
Seja um ataque irracional 

de raiva, fúria ou a criação 
de uma nova regra da famí-
lia impossível de ser cumpri-
da, explosões emocionais e 
raramente é culpa da crian-
ça. Sim, as crianças podem 
desencadear uma explosão 
emocional tóxica, mas são 
as emoções reprimidas, pro-
blemas mal resolvidos no re-
lacionamento familiar ou em 
outras áreas não relacionadas 

que estão na raiz desse terrí-
vel estilo de vida.

- Manipulação
A grande maioria dos pais 

tóxicos são manipuladores 
habilidosos. Grande parte 
dos seus atos de bondade são 
feitos com um motivo já em 
mente. Há uma intenção, um 
plano estabelecido para obter 
o que querem ou para parece-
rem bonzinhos. Os filhos são 
vistos apenas como reflexos 
dos pais, ganhando quando 
os pais também ganham, pu-
nidos quando os pais perdem 
- o que justifica cada ato ma-
nipulatório desses pais.

- Lançamento de culpa
A culpa costuma ser asso-

ciada a um jogo por um bom 
motivo. Pais tóxicos buscam 
um bode expiatório quando 
se sentem culpados. No lugar 
de admitir um mal-entendido, 
possíveis defeitos e os meros 
acasos da vida, os pais se sen-
tem culpados. O impacto que 
isso causa sobre sua autoes-
tima não é algo que seu ego 
consegue lidar, o que acarreta 
uma transferência dessa cul-
pa para os filhos. É mais fá-
cil ter um problema da crian-
ça que pode ser “resolvido” 
do que aceitar que falhou ou 
que é preciso melhorar em 
algum aspecto.

- Falta de limites
Se seus pais não respei-

tam seu espaço, identidade, 
gostos, desgostos e prefe-
rências em geral, é provável 
que a atitude deles seja tóxi-
ca de outras maneiras tam-
bém. Ignorar os limites é 
um sinal claro de toxicidade 
que precisa ser percebido e 
posto sob controle antes que 
leve as crianças a perderem o 
senso de si mesmas. Se elas 
não aprendem limites, é di-
fícil respeitar ou criar limites 
pessoais mais tarde na vida.

- Pais dominadores
Monitorar todos os aspec-

tos da vida de uma criança é 
um sinal claro de toxicidade 
no relacionamento. Não há 
confiança, o que gera uma 
relação marcada pela para-
noia, desconfiança e, em mui-
tos casos, revoltas. No lugar 
de conquistar sua liberdade, 
a criança cresce testando seus 

limites devido às restrições 
que teve durante a infância. 
Sem a liberdade para amadu-
recer naturalmente, as deci-
sões irracionais e uma per-
cepção desequilibrada do 
valor geralmente assumem 
o controle.

- Natureza crítica
Um sofrimento comum 

aos pais tóxicos é ser julga-
do ou criticado a respeito de 
qualquer aspecto da vida da 
criança. Assim, em vez de 
permitir que seus filhos ex-
plorem e descubram suas per-
sonalidades e o mundo ao seu 
redor, as figuras parentais tó-
xicas tentam aprisionar a in-
fância das crianças dentro de 
um molde que julgam ser o 
melhor. Quando a criança 
não se adequa a um deter-
minado padrão, tido como a 
única opção correta, ela será 
julgada severamente e clara-
mente punida.

- Falta de interesse
nas conquistas e desejos
Um pai tóxico está focado 

em si e em suas próprias vi-
tórias, antes de qualquer coi-
sa. Atos altruístas são trans-
formados em atos egoístas 
através de um senso distor-
cido de autopreservação. Um 
pai que ignora e não demons-
tra interesse pelas conquis-
tas de uma criança contribui 
para que ela acredite menos 
em suas próprias capacidades 
e em seu potencial. Os pais 
tóxicos costumam convencer 
os filhos a reprimir suas pró-
prias expectativas e desejos, 
a fim de satisfazer seus ca-
prichos, geralmente egoístas.

As características apre-
sentadas são apenas algumas 
de muitas que contribuem 
para o desenvolvimento de 
inadequação da criança, da 
baixa autoestima, para os 
sentimentos de intolerância 
para consigo e o outro e a in-
conformidade de seu senso 
de identidade.

* Terapeuta Familiar - Ca-
sal - Individual, ênfase na re-
lação mãe-bebê. Especialista-
-Mestre-Doutora-Pós-Doutora 
pela UNIFESP, Fellow Uni-
versidade Pittsburgh - USA. 
Site: www.terapeutadebebes.
com.br

Eleito por 10 votos na ses-
são solene realizada em 1º de 
janeiro, o vereador Zé Mach-
ado é o novo presidente da 
Câmara. Zé Machado está 
em seu terceiro mandato e fará 
pela primeira vez a gestão de-
sta Casa de Leis. 

Já nesta segunda-feira (4), 

primeiro dia útil do ano, reu-
niu-se com sua equipe de gabi-
nete e funcionários concursados 
a fim de encaminhar providên-
cias e conhecer com mais de-
talhes os setores administrati-
vos do Poder Legislativo.

“Como vereador, darei 
continuidade ao meu trabalho 

desenvolvido nestes últimos 8 
anos; como presidente, que-
ro especialmente implantar 
melhorias na infraestrutura 
da Câmara, além de promov-
er uma maior integração entre 
os funcionários, tanto os con-
cursados como os comissio-
nados”, afirmou Zé Machado.

Na sessão solene realiza-
da no novo Cine Itá, em 1º de 
janeiro, ocorreu a eleição da 
nova Mesa Diretora que re-
presentará a Câmara perante às 
autoridades públicas e socie-
dade civil neste ano: José Car-
los Machado (Zé Machado), 
presidente; Júlio César Cuba 
dos Santos, 1º vice-presiden-
te; Fernando Soares de Sou-
za (Fefê), 2º vice-presidente; 

Ana Paula Feitosa de Souza 
Borghi, 1ª secretária; e Sid-
nei Luciano Gonçalves (Sid-
nei Guerreiro), 2º Secretário. 

Zé Machado está em seu 
terceiro mandato e pela pri-
meira vez fará a gestão desta 
Casa de Leis. Julio Cuba exer-
cerá pela primeira vez a vere-
ança na Casa Legislativa, mas 
já havia trabalhado na Prefei-
tura no governo de Saulo Pe-

droso. Sidnei Guerreiro, por 
sua vez, foi vereador na legis-
latura 2013-2016 e suplente na 
de 2017-2020. Ana Paula Bor-
ghi e Fernando Soares tam-
bém estão em seus primeiros 
mandatos, mas Fefê já foi fun-
cionário da Prefeitura e atuou 
como assessor legislativo de 
Prof. Fabiano de Lima, quando 
o atual vice-prefeito foi elei-
to vereador pela primeira vez.

Fernando Soares de Souza (Fefê), Júlio César Cuba dos Santos, José Carlos Machado (Zé Machado),
Ana Paula Feitosa de Souza Borghi e Sidnei Luciano Gonçalves (Sidnei Guerreiro)

Devido à instabilidade na in-
ternet local verificada pela mesa 
diretiva dos trabalhos no últi-
mo dia 30, a audiência públi-
ca que discutiria o projeto de 
construção de um empreendi-
mento habitacional multifami-
liar na Av. Santana foi remar-
cada para o dia 19 de janeiro. O 
problema técnico aconteceu no 
início da transmissão, o que pre-
judicaria a participação virtu-
al da população na reunião. De 
forma a garantir o acompanha-
mento do encontro pelo maior 
número possível de interessa-
dos, a Ouvidoria Geral do Mu-
nicípio e a Secretaria de Mobi-
lidade e Planejamento Urbano 
decidiram cancelar a audiência 
que aconteceria no dia 30 e uma 
nova convocação foi publicada 
na edição da Imprensa Eletrô-
nica Oficial do dia 2 de janeiro.

A Ouvidoria Geral do Muni-
cípio informou que o problema 
técnico não ocorreu nos testes 
prévios que a equipe respon-
sável pela transmissão digital 
da audiência havia efetuado e, 
apesar das tentativas de solu-
cioná-lo, não foi possível rea-
lizar a audiência on-line no dia 
previsto. Promovida pela Ou-
vidoria Geral do Município e 
pela Secretaria de Mobilidade 
e Planejamento Urbano, a au-
diência remarcada acontecerá 
nos mesmos moldes da que foi 
cancelada: os empreendedores 

apresentarão o projeto e o Es-
tudo Prévio de Impacto de Vi-
zinhança (EPIVIZ) e ela será 
aberta à participação virtual da 
população, que poderá encami-
nhar questões, sugestões e opi-
niões por videoconferência.

Inscrição de oradores
A audiência será transmiti-

da pelo perfil oficial da Prefei-
tura no Facebook, com acesso 
livre pela página: www.face-
book.com/atibaia , e apenas os 
munícipes que tiverem interesse 
em falar durante a reunião de-
verão se inscrever previamen-
te por meio da plataforma di-
gital “Atibaia Sem Papel”, no 
site: https://atibaia.1doc.com.br/
atendimento ou pelo aplicativo 
1Doc (veja links para downlo-
ad no final). Para efetuar a ins-
crição, na página inicial escolha 
“Protocolo” e, no campo assun-
to, “Inscrição como orador - Au-
diência de 19.01.2021”. Para 
aqueles que não possuem aces-
so à internet, o cadastro poderá 
ser feito pessoalmente na sede 
da Ouvidoria Geral do Municí-
pio, no prédio do Facilita.

O prazo para inscrição de 
oradores começou ontem (6) e 
se encerra com o início da audi-
ência. Os inscritos receberão um 
link de acesso por meio do qual 
poderão se manifestar quando 
chamados e cada orador terá 
cinco minutos para falar, obser-
vando-se a ordem de inscrição e 

o tempo previsto de duração da 
audiência, que de acordo com 
o decreto nº 5.525/2008, é de 
no máximo 3 horas. Outra for-
ma de participar da audiência é 
pelo aplicativo WhatsApp, atra-
vés do telefone 9.5610-4538. 
Esse canal de comunicação já 
está aberto e continuará durante 
a audiência, sendo que os ques-
tionamentos e dúvidas poderão 
ser respondidos antes, durante 
ou depois da audiência.

O objetivo da audiência é 
dar publicidade a um assunto de 
interesse público e possibilitar a 
comunicação entre os vários se-
tores da sociedade e a Adminis-
tração Municipal, permitindo ao 
Poder Executivo recolher sub-
sídios para instruir o processo 
de tomada de decisão. Para ins-
crição de oradores e mais infor-
mações, a Ouvidoria municipal 
funciona de segunda a sexta-fei-
ra, das 10 às 16h e está locali-
zada no prédio do Facilita: Av. 
Castro Fafe, 295 - Centro.

Aplicativo 1Doc Atendi-
mento para dispositivos An-
droid: https://play.google.com/
store/apps/details?id=br.com.
a1doc.theioapp

Aplicativo 1Doc Aten-
dimento para dispositivos 
iOS: https://apps.apple.com/
br/app/1doc-atendimento/
id1494746128

VEREADOR ZÉ MACHADO
É O NOVO PRESIDENTE DO PODER

LEGISLATIVO DE ATIBAIA
“Quero implantar melhorias na infraestrutura da Câmara”, disse o vereador

VEREADORES ELEGERAM PRIMEIRA MESA 
DIRETORA DA LEGISLATURA 2021-2024

Em votação durante sessão solene de posse dos vereadores foram definidos
os nomes que irão compor a gestão da Câmara neste ano

AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE
EMPREENDIMENTO HABITACIONAL 

FOI REMARCADA
Reunião on-line para discussão do projeto de construção de empreendimento

habitacional na Av. Santana acontecerá no próximo dia 19
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EMPRESA
ADMITE

- Auxiliar contábil
Com experiência em Empresas de

Lucro Real e Presumido
Enviar curriculum para: Rua Jose Lucas,

nº 47 - Centro - Atibaia-SP - CEP: 12940-700 ou
e-mail para: rh.vagasatibaia@outlook.com

- EDITAIS - 

O Governo de 
São Paulo e o 
Instituto Bu-
tantan confir-

maram na quinta-feira (7), 
que a vacina contra o coro-
navírus desenvolvida em par-
ceria com a biofarmacêutica 
Sinovac Life Science atingiu 
índice de eficácia de 100% 
para casos graves e modera-
dos. O estudo clínico reali-
zado no Brasil contou com a 
participação de 12,4 mil pro-
fissionais de saúde voluntá-
rios em 16 centros de pes-
quisa.

“Hoje é um dia muito im-
portante para o Brasil, os bra-
sileiros, a saúde e a vida. A 
vacina do Instituto Butantan 
tem eficácia de 78% a 100% 
contra a COVID-19, apon-
tam os estudos no Brasil”, 
afirmou o Governador João 
Doria. “Como Governador de 
São Paulo, quero agradecer 
aos mais de 12 mil voluntá-
rios que aceitaram participar 
desta pesquisa coordenada 
pelo Butantan e centros de 
excelência em oito estados 
brasileiros. Agradecer tam-
bém a pesquisadores, médi-
cos e cientistas que ajudaram 
e contribuíram para encon-
trarmos este grande resulta-
do. O nosso reconhecimen-
to e a nossa gratidão”.

Entre os imunizados ao 
longo dos testes clínicos e 
que contraíram o vírus, ne-
nhum apresentou caso gra-
ve ou moderado da doença 
nem precisou de internação. 
Ou seja, quem tomar a vaci-
na do Butantan estará com 
a saúde protegida e chances 
mínimas de agravamento da 
COVID-19.

A taxa de eficácia foi de 

VACINA DO BUTANTAN ATINGE 
100% DE EFICÁCIA PARA CASOS 

MODERADOS E GRAVES
Estudo científico com 12,4 mil profissionais apontou proteção total a sintomas

severos da COVID-19 e 78% de eficiência contra casos leves

78% para os infectados que 
apresentaram casos leves ou 
precisaram de atendimento 
ambulatorial. Isso signifi-
ca que a cada cem voluntá-
rios que contraíram o vírus, 
somente 22 tiveram apenas 
sintomas leves, mas sem a 
necessidade de internação 
hospitalar.

Com os índices atingidos 
na pesquisa, o Butantan deu 
início na quinta-feira, à soli-
citação do registro emergen-
cial da vacina junto à Anvisa 
(Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária), para que 
rapidamente seja iniciada a 
imunização dos brasileiros 
contra a COVID-19.

“A vacina mostrou 100% 
de eficácia contra casos gra-
ves e moderados. Não houve 
nenhum caso grave de CO-
VID-19 entre os voluntários 
imunizados com a vacina do 
Butantan”, explicou o dire-
tor da instituição, Dimas Ta-
deu Covas.

Covas destacou que a pes-
quisa realizada no Brasil foi a 
prova mais dura e complexa 
já realizada no mundo para 
uma vacina contra o corona-
vírus e o estudo mais detalha-
do já apresentado.

Por serem profissionais da 
área da saúde, todos os 12,4 
mil voluntários tiveram risco 
muito maior de infecção, pois 
estavam na linha de frente da 
assistência prestada a pacien-
tes contaminados.

A parceria entre o Butan-
tan e o laboratório da China é 
desenvolvida desde o dia 10 
de junho. Em outubro do ano 
passado, foi divulgado que a 
Coronavac é a mais segura 
entre todas as vacinas testa-
das no Brasil.

Em novembro, a revista 

científica Lancet, uma das 
mais importantes no mun-
do, publicou os resultados 
de segurança da Coronavac 
nas fases 1 e 2, realizados na 
China, com 744 voluntários. 
A publicação mostrou que a 
vacina é segura e tem capa-
cidade de produzir resposta 
imune em 97% dos casos no 
prazo de até 28 dias após a 
aplicação.

Produção
O Butantan concluiu a 

contratação de 124 profis-
sionais para reforçar a pro-
dução da vacina contra o 
coronavírus. Os novos tra-
balhadores se juntam aos 245 
que já trabalhavam no local, 
que ocupa uma área produ-
tiva de 1.880 metros quadra-
dos. Foram contratados 69 
auxiliares de produção, 53 
técnicos de produção e dois 
tecnologistas.

Do total de profissionais 
contratados, 37 começaram a 
trabalhar na quinta-feira. Os 
demais iniciam atividades no 
próximo dia 14, após treina-
mento e integração.

“Nossos esforços em in-
crementar o time de pro-
fissionais vêm do compro-
metimento do Butantan em 
disponibilizar rapidamente 
uma vacina para uso na po-
pulação brasileira. Pela ur-
gência, garantimos o tercei-
ro turno da fábrica em uma 
rotina incessante de produ-
ção. Hoje, já temos em solo 
nacional 10,8 milhões de do-
ses”, afirmou Dimas Covas.

A área do envase dispõe 
de seis máquinas principais 
para envase do extrato com-
posto da vacina enviado pela 
biofarmacêutica Sinovac Life 
Science, além de rotulagem 
e embalagem do imunizante 
desenvolvido em parceria in-
ternacional firmada pelo Go-
verno de São Paulo e pelo 
Butantan.

No mesmo complexo são 
envasados anualmente 80 
milhões de doses da vacina 
contra a gripe, além de 13 ti-
pos diferentes de soros que 
são usados na rede pública 
de saúde. O imunizante tem 
composição semelhante a ou-
tros produzidos pelo Butan-
tan, o que facilita e agiliza o 
processo de envase.

O novo ano e a nova gestão 
do Poder Executivo já começa-
ram apresentando ótimas novida-
des para a população de Atibaia 
na área de Segurança Pública. Na 
manhã de quarta-feira (6) duas 
novas viaturas foram entregues 
pela Prefeitura e ampliaram a fro-
ta de veículos da Secretaria de Se-
gurança Pública e Guarda Civil 
Municipal - GCM.

A entrega simbólica dos veí-
culos aconteceu em frente ao Fó-
rum Cidadania com participação 
do prefeito da Estância de Ati-
baia, Emil Ono, do vice-prefei-
to, Fabiano de Lima, do secretá-
rio de Segurança Pública, Décio 
Aparecido Mora, do vereador Jú-
lio Mendes e de guardas civis mu-
nicipais.

As duas viaturas são mode-
los Renault Duster 2020 e estão 
equipadas com GPS, rádio, guar-
da-preso, sistema de sinalização 
acústico e luminoso, sistema de 
comunicação e inteligência, en-
tre outros itens fundamentais para 
o trabalho desenvolvido na cida-
de. Vale destacar que os equipa-

mentos de inteligência represen-
tam um diferencial das viaturas 
da GCM, pois são interligados 
via GPS e conectados ao Cen-
tro de Operações e Inteligência - 
COI, considerado o “cérebro” da 
Muralha Digital de Atibaia e ca-
paz de demonstrar, em segundos, 
centenas de informações referen-
tes ao comportamento dos veícu-
los na cidade.

Segundo o prefeito, as novas 
viaturas se somam aos veículos 
da frota da Guarda Civil Muni-
cipal, que recebeu investimentos 
contínuos do Governo nos últi-
mos oito anos e hoje conta com 
diversas viaturas ainda novas ou 
seminovas em circulação. Para 
o chefe do Executivo, a manu-
tenção periódica, a renovação e 
a ampliação da frota são iniciati-
vas mantidas pela Administração 
Municipal que garantem o me-
lhor atendimento possível à po-
pulação e que também possibili-
tam à GCM continuar sendo um 
motivo de orgulho para Atibaia e 
uma referência para toda a região.

Visita da PM à GCM
Na terça-feira (5) a Secreta-

ria de Segurança Pública/Guarda 
Civil Municipal de Atibaia (SSP/
GCM) recebeu a visita do capitão 
Marcos Paulo de Paiva, comandan-
te da Terceira Companhia do 34º 
Batalhão de Polícia Militar do In-
terior (BPM/I) do Estado de São 
Paulo, que registrou boas-vindas 
e votos de sucesso a toda a Pasta.

A comitiva da PM foi rece-
bida pelo secretário Mora, que 
agradeceu ao capitão e à Polícia 
Militar pela visita e pelo prestí-
gio à equipe da SSP/GCM. Atu-
almente, quatro policiais milita-
res integram o efetivo do COI, o 
que garante cobertura 24 horas 
no monitoramento do município 
e agiliza a comunicação entre to-
das as forças de segurança, além 
do atendimento das ocorrências.

O secretário lembrou e refor-
çou que as forças de segurança 
que compõem o Gabinete de Ges-
tão Integrada de Segurança Públi-
ca - GGI Atibaia continuam tra-
balhando juntas por uma cidade 
cada vez mais segura.

Por muito tempo, ele ficou 
meio esquecido ali no seu can-
to, atrás da Igreja Matriz. Vez 
por outra, moradores que o co-
nheceram no seu esplendor e ar-
tistas reivindicavam a revitali-
zação do Cine Itá, que apesar 
da deterioração, ainda guarda-
va parte do charme de outrora. 
A gestão que governou a cida-
de de 2013 a 2020 assumiu com 
a classe artística e a cidade o 
compromisso de resolver esse 
problema e, mesmo diante dos 
inúmeros percalços e dificulda-
des encontrados no caminho, 
não desistiu. E foi assim que, 
após a conclusão das obras de 
reforma e ampliação do prédio, 
o Cine Itá foi finalmente devol-
vido à Atibaia como um novo 
complexo cultural.

A inauguração da tão so-
nhada revitalização aconteceu 
no auditório do novo comple-
xo no penúltimo dia de 2020, 30 
de dezembro, e foi o último ato 
público dessa gestão, bastante 
simbólico e significativo do que 
ela representou para a cidade.

Inaugurado em 1950, o Cine 
Itá abrigou por muitos anos um 

cinema e um teatro, tornando-se 
ícone da atividade cultural da 
cidade. Como foi lembrado na 
cerimônia de inauguração que 
devolveu esse espaço aos ofí-
cios das artes, o Cine Itá, como 
a maioria dos espaços culturais 
no Brasil, também sofreu difi-
culdades financeiras e passou 
por inúmeras fases, em décadas 
anteriores, tendo sido alugado, 
vendido, arrendado, desapro-
priado, desativado, e até mes-
mo invadido para, finalmente, 
ser ampliado, reformado e de-
volvido revitalizado para a ci-
dade utilizar.

Auditório
“Vilma Vasques Guzzi”
O agora Cine Itá Cultural 

passou por um processo de am-
pliação e reforma que incluiu 
serviços de alvenaria, cobertura 
e impermeabilização refeitos, a 
implantação de partes elétrica e 
de hidráulica, das esquadrias e 
de louças, metais e acessórios, 
a instalação de um novo sistema 
de ar-condicionado e sonotec-
nia, além de serviços de reves-
timentos, acabamentos, pintura 
e requalificação das condições 

cenotécnicas do teatro.
A revitalização teve o pro-

pósito de ampliar e conceituar 
o espaço como um complexo 
cultural que contasse com uma 
galeria e um espaço socioedu-
cativo voltado às artes, tendo 
acontecido a incorporação dos 
dois imóveis vizinhos ao con-
junto, o que permitiu a cons-
trução de uma área de apoio e 
convívio que poderá receber pe-
quenas apresentações de dança, 
musicais ou exposições.

O auditório do novo espaço 
será usado principalmente como 
teatro, mas poderá ter também 
exibição de filmes e outras apre-
sentações culturais, tendo rece-
bido o nome de “Vilma Vasques 
Guzzi” em reconhecimento ao 
trabalho da artista e professora 
que participou da fundação dos 
renomados corais “Pró-Arte” e 
“Amigos da Criança”, duas ve-
zes homenageada pela Câmara 
Municipal - com a medalha “Pa-
dre Mateus Nunes de Siqueira” 
e o título de cidadã honorária - 
por suas contribuições à Cultu-
ra de Atibaia.

PREFEITURA DE ATIBAIA
ADQUIRE DUAS NOVAS VIATURAS 
PARA A GUARDA CIVIL MUNICIPAL

Veículos contam com GPS, rádio, guarda-preso, sistemas de sinalização 
acústico e luminoso e de comunicação e inteligência, entre outros itens

REVITALIZAÇÃO DO CINE ITÁ
FOI CONCLUÍDA E ATIBAIA GANHA 

NOVO ESPAÇO CULTURAL
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Futuro chefe do 
Executivo definiu 
os nomes que irão 
compor a equipe 

de governo da Prefeitura a par-
tir de 1º de janeiro de 2021

O prefeito eleito no municí-
pio nas Eleições 2020, o atual 
vice-prefeito Emil Ono, defi-
niu os nomes que irão compor 
a equipe de governo da Prefei-

tura da Estância de Atibaia no 
mandato que se inicia na pró-
xima sexta-feira, dia 1º de ja-
neiro de 2021.

Na relação constam 22 pas-
tas do Executivo de Atibaia - 
19 Secretarias além da Chefia 
de Gabinete do Prefeito, Ou-
vidoria Geral do Município e 
Procuradoria Geral do Muni-
cípio. Algumas pastas tiveram 

alterações em seus comandos e 
outras mantiveram nomes que 
já compunham a equipe de go-
verno do atual prefeito (até a 
próxima quinta-feira, dia 31 
de dezembro de 2020), Saulo 
Pedroso de Souza.

Confira as pastas e os res-
pectivos nomeados para o pró-
ximo mandato:

“É com imenso orgulho e 
grande alegria que me dirijo à 
população pela primeira vez 
como prefeito de Atibaia, a ci-
dade que carrego com muito 
amor no coração, o lugar onde 
nasci e construí minha vida ao 
lado da minha amada família”. 
Foi assim que o novo prefeito 
de Atibaia, Emil Ono, iniciou 
seu discurso na cerimônia de 
posse realizada na noite de on-
tem, no Cine Itá Atibaia, pela 
Câmara Municipal.

Emil fez questão de ressal-
tar o trabalho desenvolvido nos 
últimos anos pelo governo do 
então prefeito Saulo Pedroso 
de Souza, seu amigo e parcei-
ro na política desde 2009. “Gra-
ças ao prefeito Saulo e toda a 
nossa equipe, Atibaia conseguiu 
democratizar o orçamento do 
município, promovendo inves-
timentos em todas as regiões, 
levando igualdade e oportuni-
dades a toda a população. Oito 
anos de inúmeras conquistas, 
resultados, recordes positivos 
e avanços jamais vistos na his-
tória de Atibaia”, relembrou.

“Foi uma grande honra ter 
feito parte desse governo que 
revolucionou Atibaia e melho-
rou a vida das pessoas. Um go-
verno que levou dignidade aos 
moradores, proporcionando ha-
bitação, infraestrutura e sanea-
mento básico. Um governo que 
promoveu e ampliou o acesso à 
Saúde e à Educação de qualida-
de e ofertou capacitação profis-
sional a pessoas de todas as ida-
des. Tenho convicção de que, se 
hoje estou aqui, tomando posse 
como prefeito, é porque a po-
pulação reconheceu todo o tra-
balho desenvolvido nesses dois 
mandatos notáveis do prefeito 
Saulo e de toda a nossa equipe! 
Hoje, abraço um novo propó-
sito, renovando nossa luta por 
mais qualidade de vida para to-
dos e nosso trabalho árduo em 
busca do pleno desenvolvimen-

to de Atibaia. Abraço não ape-
nas essa nobre causa, mas tam-
bém os desafios que certamente 
surgirão, exigindo de mim ainda 
mais esforços de corpo, mente e 
alma”, continuou Emil.

Em um discurso emocio-
nado, o vice-prefeito Fabiano 
de Lima ressaltou o histórico 
e o apoio da família, especial-
mente nos momentos de maior 
dificuldade, de acusações sem 
fundamento e discriminação. 
“Somente vocês sabem das mi-
nhas alegrias e tristezas”, disse 
Fabiano, dirigindo-se aos pais 
e esposa.

Fabiano também destacou a 
transformação que Atibaia vi-
venciou nos últimos anos sob 
a condução do então prefeito 
Saulo. ”Atibaia era uma cidade 
com muitas ruas de terra, esgo-
to a céu aberto, sem saneamen-
to básico, com pessoas aban-
donadas, morando em casas de 
container... Uma cidade divi-
dida pela Fernão Dias, uma ci-
dade cabisbaixa”, afirmou. Na 
sequência, ressaltou os maiores 
feitos do governo Saulo: maior 
investimento em pavimentação, 
obras importantes de saneamen-
to básico e de mobilidade urba-
na, maior programa de habita-
ção e os melhores índices nas 
áreas de Educação e Segurança.

“Eu não me cansei de falar 
que você, Emil, era o nome cer-
to para dar continuidade a esse 
projeto de desenvolvimento da 
cidade, pela experiência políti-
ca e administrativa e pelo ser 
humano fantástico que você é, 
que tem palavra e que se preo-
cupa com o próximo”, destacou 
Fabiano dirigindo-se ao prefei-
to Emil.

Saulo Pedroso, considera-
do o melhor prefeito que Ati-
baia já teve, desejou boa sorte, 
força e determinação aos novos 
comandantes da Administração 
Municipal. “A missão é nobre, 
não é fácil. Mas eu tenho certe-

za que vocês farão pela cidade 
de Atibaia um belíssimo traba-
lho. Vou torcer por vocês, con-
tribuindo no que for necessá-
rio para que a cidade continue 
nesse caminho de crescimen-
to e desenvolvimento, poden-
do oferecer a cada dia que pas-
sa, mais qualidade de vida para 
as pessoas, e permitindo que o 
governo atue da maneira que 
a gente trabalhou nos últimos 
oito anos: servindo as pessoas 
que precisam da atuação do go-
verno. Essa é a missão de vocês 
e vocês foram escolhidos para 
esta missão”, ressaltou.

A cerimônia, conduzida pelo 
vereador mais votado nas elei-
ções de 2020, Paulo Ferraz Al-
vim Muhlfarth, incluiu também 
a posse dos onze vereadores 
que irão compor a legislatura 
2021-2024 da Câmara Munici-
pal. São eles: Paulo Ferraz Al-
vim Muhlfarth (Podemos), Júlio 
César Mendes (PL), Ademil-
son Militão (DEM), José Car-
los Machado (PSC), Fernando 
Soares de Souza (PL), Sidnei 
Luciano Gonçalves (Republica-
nos), Reinaldo dos Santos (Po-
demos), Marcos Pinto de Oli-
veira (PSD), Júlio César Cuba 
dos Santos (PSD), Ana Paula 
Carvalho Beathalter (Patriota) 
e Ana Paula Feitosa de Souza 
Borghi (PTB).

A eleição da primeira Mesa 
Diretiva do mandato 2021-2024 
também foi realizada durante a 
cerimônia, sendo composta pe-
los vereadores José Carlos Ma-
chado (presidente), Júlio César 
Cuba dos Santos (1º vice-pre-
sidente), Fernando Soares de 
Souza (2º vice-presidente), Ana 
Paula Borghi (1ª secretária) e 
Sidnei Luciano Gonçalves (2º 
secretário).

Em razão da pandemia, o 
evento não foi aberto à popu-
lação, que pode acompanhar a 
solenidade pelas redes sociais 
da Prefeitura e da Câmara.

EMIL ONO E FABIANO DE LIMA, PREFEITO 
E VICE DE ATIBAIA, TOMARAM POSSE 

EM CERIMÔNIA RESERVADA NO CINE ITÁ

Chefe de Gabinete do Prefeito
Marcelo Martiniano Bernardes

Ouvidor Geral do Município
Marcos Henrique de Melo

Procurador Geral do Município
José Benedito da Silveira

Secretaria de Administração
Jairo de Oliveira Bueno

Secretaria de Agricultura
Jorge Matsuda

Secretaria de Assistência e
Desenvolvimento Social

Magali Pereira Gonçalves Costato Basile

Secretaria de Comunicação
Viviane Cocco

Secretaria de Cultura
Maria da Glória Carvalho Ribas Diniz

Secretaria de Desenvolvimento Econômico
Silvio Ramon Llaguno

Secretaria de Educação
Eliane Doratiotto Endsfeldz

Secretaria de Esportes e Lazer
Vanderlei Bocuzzi Teixeira

Secretaria de Governo
Sidney de Oliveira Poloni

Secretaria de Habitação
Wagner de Jesus Casemiro da Silva

Secretaria de Justiça
Luiz Benedito Roberto Toricelli

Secretaria de Mobilidade e
Planejamento Urbano

André Picoli Agatte

Secretaria de Obras Públicas
Daniel Carreiro de Teves

Secretaria de Planejamento e Finanças
Paulo José Rossi

Secretaria de Recursos Humanos
Carlos Américo Barbosa da Rocha

Secretaria de Saúde
Sonia Cristina de Carvalho

Secretaria de Segurança Pública
Décio Aparecido Mora

Secretaria de Serviços
Ricardo Henrique Freire Vieira

Secretaria de Turismo
Bruno Perrotta Leal

Superintendência da SAAE
Fabiane Cabral da Costa Santiago

PREFEITO ELEITO DEFINIU
EQUIPE DE GOVERNO PARA O

PRÓXIMO MANDATO EM ATIBAIA

A Polícia Rodoviária Federal 
prendeu dois homens no final da 
tarde de segunda-feira (4), na ro-
dovia Fernão Dias e apreendeu 
cerca de 100 kg de maconha que 
estavam dentro do porta-malas 
de um táxi. A prisão aconteceu 
no km 7 da rodovia, em Vargem. 
A droga apreendida é de grande 
valor de mercado e classificada 
como maconha de alta qualidade.

Os PRFs da Delegacia de Ati-
baia estavam em fiscalização de 
combate ao crime quando deram 
sinal de parada a um táxi com pla-
cas de São Paulo, conduzido por 
um homem de 38 anos e um pas-
sageiro de 24 anos.

Aos policiais, disseram que 
eram amigos e seguiam para a 
região da Chapada Diamantina, 
na Bahia, em visita a uma tia. A 
equipe desconfiou da dupla e ao 
descer do carro, os dois homens 
demonstraram certo nervosismo. 
No momento em que foi solicita-
da a abertura do porta-malas, dis-
seram não havia nada no local já 
que a tranca estava com o meca-
nismo quebrado e não seria pos-
sível abrir.

Os policiais baixaram o ban-
co traseiro do carro e encontraram 
vários sacos plásticos pretos con-
tendo tijolos de maconha. Dian-
te disso, o porta-malas foi aber-

to por dentro e a droga retirada.
A maconha, considerada de 

alta qualidade, totalizou 99,96 kg 
com valor estimado de R$ 400 
mil. A dupla acabou informando 
aos policiais que pegou a droga 
no bairro do Jaraguá, Zona Oeste 
de São Paulo, e receberia R$ 2,5 
mil para transportar até a Bahia, 
onde então seria informada por 
telefone um endereço na região 
de Piatã, na Bahia, para realizar 
a entrega.

Presos, os dois homens foram 
encaminhados ao Plantão Policial 
de Atibaia, aonde permaneceram 
à disposição da Justiça.

(Fonte: Jornal g8)

A Polícia Rodoviária Federal 
apreendeu no final da noite de on-
tem (4), uma carga com mais de 
4,6 mil peças de camisetas trans-
portadas sem nota fiscal. A abor-
dagem ocorreu no km 47 da ro-
dovia Fernão Dias, em Atibaia.

Por volta das 23h30, os PRFs 
da Delegacia de Atibaia em fis-
calização de combate ao crime 

na rodovia abordaram o motoris-
ta de uma van, o qual informou 
que saiu de Divinópolis, em Mi-
nas Gerais, e estaria levando far-
dos de camisetas para a capital 
paulista. Ao ser solicitada a nota 
fiscal da mercadoria, o motorista 
confessou que não havia.

Diante das informações obti-
das, foi constatado, a princípio, 

fabricação de produto com mar-
ca ilicitamente reproduzida. Fo-
ram apreendidas 4.630 unidades 
de camisetas de marcas interna-
cionalmente conhecidas. Estima-
-se um prejuízo de aproximada-
mente R$ 162 mil.

A ocorrência foi encaminha-
da ao Plantão Policial de Atibaia.

(Fonte: Jornal g8)

PRF APREENDEU 100 QUILOS DE
MACONHA EM TÁXI NA FERNÃO DIAS

PRF APREENDE MAIS DE 4,6 MIL
CAMISETAS FALSIFICADAS NA

RODOVIA FERNÃO DIAS, EM ATIBAIA
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No último do-
mingo (3 de 
janeiro), hou-
ve uma queda 

de energia elétrica no residen-
cial Porto Atibaia, localizado 
no bairro do Guaxinduva, que 
durou mais de 10 horas (entre 
14:00 e 1:00 hora da manhã).

Os moradores tentaram, 
por todos os canais disponibi-
lizados pela Elektro, a religa-
ção da energia, mas só obtive-
ram sucesso após intervenção 
pessoal de alguns moradores 
que conseguiram abordar fun-
cionários da empresa.

Cansados das constantes 

quedas de energia e dificul-
dade de comunicação com a 
empresa, cerca de 20 morado-
res, usando o aplicativo What-
sApp, reuniram-se na segun-
da-feira (4), após mais uma 
queda de energia pela manhã.

As 14:00 horas, dirigiram-
-se com seus carros até a sede 
da Elektro e promoveram ali 
um “buzinaço”.

Conseguiram que uma co-
missão fosse recebida pelos 
responsáveis pela empresa; 
que se comprometeram a re-
solver os problemas de forne-
cimento de energia e de aten-
dimento.

Na quarta-feira (6), em 
nova reunião, a Elektro apre-
sentou um projeto que contém 
diversas medidas para solução 
das causas das faltas de ener-
gia; parte das quais já execu-
tadas nos últimos dois dias.

Os moradores manifesta-
ram satisfação com a mudan-
ça de postura da Elektro em 
relação a seus consumidores; 
fato que pode ser verificado 
pelas melhorias já feitas para 
o atendimento presencial; com 
a colocação de tendas de pro-
teção e cadeiras, para que os 
cidadãos aguardem sentados 
e protegidos das intempéries.

CONSUMIDORES DESESPERADOS 
FIZERAM “BUZINAÇO”
EM FRENTE À ELEKTRO

Em outubro de 2020 o Gov-
erno do Estado de São Paulo 
anunciou redução de benefícios 
fiscais referentes ao Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias e 
Serviços - ICMS de uma série de 
itens, uma mudança com validade 
a partir do próximo dia 15 de ja-
neiro. Na noite desta quarta-fei-
ra (6), no entanto, após a previsão 
de protestos de alguns setores da 
economia, sobretudo o Agroneg-
ócio, o Governo Estadual deter-
minou a suspensão das mudanças 
no ICMS para alimentos e medica-
mentos genéricos. Apesar da sus-
pensão relativa a esses produtos, 
manifestações (tratoraços) reunin-
do sindicatos rurais, associações e 
cooperativas foram mantidas e re-
alizadas na manhã desta quinta-fei-
ra (7) em inúmeras cidades paulis-
tas, inclusive Atibaia.

No município, as mobili-
zações aconteceram até as 10h 
no trevo da Av. Carvalho Pinto 
com a Rodovia Fernão Dias e no 
trevo da Av. São João com a Ro-
dovia Dom Pedro I, bloqueando 
de forma parcial e temporária es-
ses acessos à cidade. Como con-
sequência dos protestos, houve 
lentidão registrada no trânsito 
de algumas vias e reflexos nos 
serviços de transporte público co-
letivo municipal, principalmente 
atrasos em linhas cujos itinerários 
compreendiam regiões próximas 
às manifestações, e a Prefeitura 
da Estância de Atibaia acionou 
equipes das secretarias de Mobili-

dade e Planejamento Urbano e de 
Segurança Pública/Guarda Civil 
Municipal para organizar os atos 
e o fluxo de veículos na cidade.

As mobilizações em Atibaia 
foram convocadas pelo Sindica-
to Rural a pedido de associados, 
produtores rurais e demais em-
presários do setor contrários aos 
ajustes nas alíquotas do ICMS 
de produtos agropecuários, con-
forme prevê a Lei Estadual nº 
17.923/2020, aprovada em out-
ubro pela Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo - Alesp e 
que autoriza a redução linear de 
20% nos benefícios fiscais conce-
didos a setores da economia. Em 
comunicado, o Sindicato Rural 
de Atibaia convocou toda a so-
ciedade para uma manifestação 
pública de repúdio às medidas 
do Governo Paulista.

Segundo o Estado, a mudança 
nas alíquotas do ICMS em 2021 
e 2022 objetivou reforçar os cof-
res públicos e ampliar a capaci-
dade de investimentos em áreas 
prioritárias, como Saúde e Edu-
cação, e foi proposta em meados 
de agosto de 2020, quando a pan-
demia de Coronavírus estava em 
queda de 18,2% nas internações 
e de 17,2% nas mortes em com-
paração ao período de pico, regis-
trado em meados de julho de 2020.

Contudo, conforme o Gover-
no Estadual, atualmente os indi-
cadores apontam para novo au-
mento e uma segunda onda da 
doença, com crescimento de 

41,3% nas internações e de 70% 
nas mortes em comparação aos 
indicadores de outubro de 2020, 
mês em que as médias diárias 
eram inferiores inclusive às reg-
istradas em maio de 2020, fase 
ainda inicial da pandemia no país. 
Dessa forma, o Governo Paulista 
adotou a suspensão do ajuste do 
ICMS para alimentos e medica-
mentos genéricos, argumentando 
que a população de menor renda 
está mais vulnerável aos efeitos 
da segunda onda da pandemia e 
que a retirada dos benefícios fis-
cais poderia provocar aumento 
nos preços de alimentos e me-
dicamentos, afetando, principal-
mente, essa parcela da população.

De acordo com a Federação 
da Agricultura e Pecuária do Es-
tado de São Paulo - Faesp, a de-
cisão de mobilizar o “tratoraço”, 
uma manifestação ordeira e pací-
fica, porém mais incisiva, so-
mente foi tomada depois de qua-
tro meses de negociações com o 
Governo Estadual, que segundo 
a Faesp não teria se sensibilizado 
com os impactos que a elevação 
da carga tributária causaria nos 
produtores rurais e, consequen-
temente, na população, sobretu-
do de baixa renda. Conforme es-
timativa da Federação, a previsão 
era de que mais de 100 sindica-
tos rurais, além de cooperativas 
agrícolas, associações e entidades 
ligadas ao Agro participassem das 
manifestações em cerca de 450 
cidades do Estado.

ATIBAIA TAMBÉM REGISTROU
MANIFESTAÇÕES CONTRA AJUSTE 

DO ICMS ANUNCIADO PELO ESTADO
Governo Paulista atendeu parte das reivindicações e suspendeu ajuste fiscal para alimentos e 

medicamentos genéricos, mas protestos foram mantidos

A manifestação fechou as entradas da cidade por algumas horas

Policiais da Polícia Rodoviária Federal garantiram o direito de manifestação dos cidadãos
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Roberto Pansonato*

Realmente, e não é novida-
de para ninguém, estamos atra-
vessando um ano totalmente 
atípico. Querendo ou não, boa 
parte dos noticiários nacionais 
e internacionais têm veicula-
do, diariamente, notícias so-
bre a covid-19. É claro que a 
maioria dos temas está rela-
cionado à saúde das pessoas, 
o que é totalmente esperado 
e compreensível. No entanto, 
um setor prioritário para a po-
pulação nos dias de hoje apa-
rece também com frequência 
nos veículos de comunicação: 
a logística.

A partir do momento em 
que foram decretadas normas 
para o distanciamento social 
e as pessoas começaram a 
trabalhar em casa, houve um 
aumento significativo na de-
manda por serviços logísticos, 
tanto na entrega de alimentos 
e refeições quanto por meio 
de entregas de pedidos do co-
mércio eletrônico (e-commer-
ce), que têm alavancado a cha-
mada entrega de última milha 
(last mile). Grandes empresas 
logísticas tiveram que se rein-
ventar e ainda estão se rein-
ventando para atender as no-
vas demandas.

Com o passar dos meses, a 
possibilidade de que em breve 
a população terá vacinas que 
efetivamente combaterão a co-
vid-19, ocasiona uma preocu-
pação: como distribuir essas 
vacinas, em se tratando de um 

produto complexo, para uma 
enorme quantidade de pesso-
as e num curto prazo?

Novamente a logística no 
centro das atenções. Grandes 
empresas logísticas, como a 
alemã DHL, que opera em vá-
rios países ao redor do mundo, 
realiza inúmeros estudos para 
essa mega distribuição. Segun-
do a empresa, em nível mun-
dial, serão necessários em tor-
no de 10 bilhões de doses de 
vacina, levando-se em consi-
deração uma população de 7,8 
bilhões de pessoas e uma esti-
mativa de imunização de 60%. 
Ou seja, algo realmente gran-
dioso. Em termos logísticos, 
citando apenas alguns exem-
plos, devem ser considerados 
os trâmites de importação, a 
quantidade necessária de aero-
naves e veículos (levando em 
conta apenas os modais aero-
viário e rodoviário), os arma-
zéns especiais a serem utiliza-
dos, bem como a quantidade 
de pallets, embalagens espe-
ciais, etc. Provavelmente, o 
mesmo fornecedor da vacina 
não é o mesmo fornecedor das 
seringas e das agulhas, o que, 
pela enorme quantidade envol-
vida, se torna uma variável a 
mais no processo.

Se não bastasse todas as 
questões acima menciona-
das, ainda temos a condição de 
refrigeração do produto, que 
pode variar em função do fa-
bricante e da tecnologia uti-
lizada. De uma forma geral, 
a temperatura de armazena-

mento seria em torno de 2°C 
a 8°C, o que traz uma preo-
cupação a mais para a logís-
tica de um país tropical como 
o Brasil. Há casos, que possi-
velmente não se aplicarão ao 
Brasil, de vacinas que necessi-
tam ser armazenadas em tem-
peraturas abaixo de 70°C. Se-
gundo Jackson Campos, Head 
Global de Pharma & Health-
care na Asia Shipping, “será 
necessário muito, mas muito 
gelo seco, que é o material re-
frigerante mais utilizado em 
baixas temperaturas”.

O Ministério da Saúde, por 
meio do Manual de Rede de 
Frio, apresenta procedimen-
tos específicos que regem as 
formas de como receber, ar-
mazenar, distribuir e transpor-
tar imunobiológicos, em especial 
as vacinas. Entretanto, a logística 
deve ficar atenta para que não haja 
variações fora dos limites especi-
ficados que possam levar à perda 
dos produtos manuseados nessa 
complexa cadeia de distribuição.

Enfim, o Brasil tem um his-
tórico positivo no que diz respei-
to à imunização da população e 
à distribuição de vacinas, no en-
tanto, a demanda que se avis-
ta no horizonte é de proporção 
gigantesca e exige um planeja-
mento logístico robusto.

* O autor é professor tu-
tor do Curso Superior de Tec-
nologia em Logística do Cen-
tro Universitário Internacional 
Uninter.

A LOGÍSTICA E O DESAFIO DA
DISTRIBUIÇÃO DE VACINAS

2º CADERNO

Por Rafael Moraes Moura

O presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), mi-
nistro Luís Roberto Barroso, 
reagiu na quinta-feira, 7, às de-
clarações do presidente da Re-
pública, Jair Bolsonaro, sobre 
fraudes nas eleições brasilei-
ras. Em nota enviada por sua 
assessoria, Barroso afirmou 
que “lida com fatos e provas”.

“O presidente do TSE, Mi-
nistro Luís Roberto Barroso, 
lida com fatos e provas, que 
devem ser apresentadas pela 
via própria. Eventuais provas, 
se apresentadas, serão exami-
nadas com toda seriedade pelo 
tribunal”, diz a nota.

Após extremistas inva-
direm a sede do Legislativo 
americano para interromper a 
confirmação da eleição nos Es-
tados Unidos, Bolsonaro vol-

tou a levantar dúvida sobre a 
confiabilidade do sistema elei-
toral brasileiro e a pressionar pela 
adoção do voto impresso. Sem ci-
tar diretamente o ataque ao Capi-
tólio, Bolsonaro afirmou na quin-
ta-feira que o modelo eletrônico 
pode levar o Brasil a ter um pro-
blema pior que os EUA.

“O pessoal tem que anali-
sar o que aconteceu nas elei-
ções americanas agora. Basi-
camente qual foi o problema, 
causa dessa crise toda? Falta 
de confiança no voto. Então 
lá, o pessoal votou e poten-
cializaram o voto pelos cor-
reios por causa da tal da pan-
demia e houve gente que votou 
três, quatro vezes, mortos vo-
taram, foi uma festa lá. Nin-
guém pode negar isso daí”, 
disse Bolsonaro a apoiadores 
no Palácio da Alvorada, resi-
dência oficial. “E aqui no Bra-

sil, se tivermos o voto eletrôni-
co em 2022, vai ser a mesma 
coisa. A fraude existe”.

Mais uma vez sem apresen-
tar provas, o presidente vol-
tou a alegar que as eleições de 
2018, da qual saiu vencedor, 
registraram fraudes que lhe ti-
raram uma vitória em primeiro 
turno. Durante visita aos Es-
tados Unidos, em 9 de março 
do ano passado, Bolsonaro dis-
se que apresentaria provas de 
que as eleições de 2018 foram 
fraudadas, o que nunca fez.

A tese de fraude já foi reba-
tida pelo TSE, que garantiu a se-
gurança da urna eletrônica. “Se 
nós não tivermos o voto impres-
so em 2022, uma maneira de au-
ditar o voto, nós vamos ter proble-
ma pior que os Estados Unidos”, 
disse Bolsonaro na quinta-feira.

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, teve 
bloqueadas por tempo indeter-
minado suas contas do Face-
book e do Instagram. A medi-
da vale pelo menos até o fim 
de seu mandato, no dia 20 de 
janeiro, segundo informou o 
diretor executivo da platafor-
ma, Mark Zuckerberg.

A expulsão ocorreu um dia 
após o republicano fazer pos-
tagens em que apoiava os ra-
dicais que invadiram o Con-
gresso dos EUA. Na noite de 
quarta-feira (6), também por 
esse motivo, Trump já havia 
sido suspenso pelo mesmo Fa-
cebook e também pelo Twitter.

“Acreditamos que os riscos 
de permitir que o presidente 
continue a usar nosso serviço 
durante esse período são sim-
plesmente grandes demais”, 
escreveu Zuckerberg ao anun-
ciar a decisão. “Portanto, es-
tamos estendendo o bloqueio 
que colocamos em suas contas 
do Facebook e Instagram in-
definidamente e por pelo me-
nos as próximas duas semanas 
até que a transição pacífica de 
poder seja concluída”.

Já o Twitter proibiu Trump 
de postar por 12 horas ou até 

ele excluir as publicações que 
foram consideradas como inci-
tação à violência - ele não fez 
isso. Inicialmente, a platafor-
ma havia apenas restringido 
as interações com mensagens 
simpáticas aos extremistas, 
impedindo que fossem com-
partilhadas, comentadas ou 
respondidas. Mais tarde, a 
empresa resolveu apagar três 
mensagens.

A plataforma também aler-
tou o presidente que caso ele 
volte a postar conteúdos que 
incitem à violência sua conta 
também será banida - o Twit-
ter é a rede social mais utili-
zada por Trump.

Ao longo da quarta-feira 
(6), o presidente emitiu men-
sagens que incentivavam os 
manifestantes. Mesmo quando 
gravou um vídeo pedindo para 
que eles fossem para casa dis-
se que “os amava” e eles eram 
“muito especiais”.

Na quarta-feira à noite, Fa-
cebook e YouTube retiraram 
esse vídeo do ar - na grava-
ção o presidente pedia o fim 
do protesto, mas insistia em 
dizer, sem apresentar provas, 
que a eleição foi fraudada.

O vice-presidente de in-

tegridade do Facebook, Guy 
Rosen, afirmou que a empre-
sa optou por retirar o vídeo por 
acreditar que a decisão “diminui 
o risco de violência”. O Twit-
ter limitou o compartilhamento 
do vídeo pelo mesmo motivo. A 
empresa afirmou que continua-
ria com ações para barrar men-
sagens com ameaças e estímu-
lo à violência.

As restrições ao presiden-
te dos EUA vêm depois de ele 
receber por anos um tratamen-
to dócil dessas empresas, es-
creveu Kevin Roose, colunista 
de tecnologia do The Washin-
gton Post.

“Temerosos em provocar 
uma reação do presidente e 
de seus aliados, eles fizeram 
discursos nebulosos em defe-
sa da liberdade de expressão, 
desenvolveram políticas espe-
ciais para justificar sua inação 
e anexaram rótulos de adver-
tência frágeis às postagens do 
presidente”.

Para ele, sem acesso às pla-
taformas e fora da presidência, 
Trump pode se tornar mais um 
comentarista que vai disputar 
a atenção da audiência. 

Fabrício Calado
Cercado por redes sociais, 

talvez você não se dê conta de 
que já houve um tempo em que 
as comunicações estavam lon-
ge de ser instantâneas.

Pior, não existiam telegra-
mas, cartas nem pombos-cor-
reio. Um dos responsáveis por 
essa revolução social foi o pa-
piro, cuja invenção é creditada 
aos egípcios.

Ele coexistiu com os perga-
minhos, que são os pais do pa-
pel. Mas o que difere o papiro 
do pergaminho?

Para entender, viajemos ao 
Egito, por volta do terceiro mi-
lênio a.C. Lá, uma planta aquá-
tica chamada Cyperus papyrus 
tinha um caule em que era pos-
sível escrever e desenhar.

Para isso, era preciso cor-
tá-la em várias tiras, que eram 
coladas umas nas outras, poli-
das e postas para secar. Daqui-
lo, saía o papiro.

Era comum serem usadas 
várias folhas sequenciadas para 
obras maiores, um hábito que 
pode ser considerado um ances-
tral dos livros de hoje.

Já o pergaminho é um pre-
sente dos gregos. Era feito de 
pele de carneiros e ovelhas, tra-
tadas com cal e esticadas.

Acredita-se que tenha surgi-
do por volta do século 2 a.C. na 
cidade de Pérgamo (atualmente 
Bergama, na Turquia).

Assim como o papiro, o per-
gaminho não era barato nem rá-
pido de ser produzido. Mas ti-
nha a vantagem de ser “mais 

sólido e mais flexível que o pa-
piro e de permitir que o raspasse 
e o apagasse”, diz o autor Albert 
Labarre em sua obra História 
do Livro.

No século 4, por dar menos 
trabalho, o pergaminho superou 
o papiro e reinou supremo. As-
sim foi até 751, quando os ára-
bes surrupiaram a ideia do pa-
pel dos chineses - na China, ele 
já existia desde o ano 105.

O papel foi, então, popula-
rizado na Europa, e de lá para 
o mundo. “Ainda hoje, há bar-
cos de papiro na Etiópia, e ele 
voltou ser produzido no Egito, 
como forma de atrair turistas”, 
afirma Rosany Azeredo, pós-
-graduada em Ciência da Infor-
mação com um trabalho sobre 
as origens do papel.

ENTENDA A DIFERENÇA
ENTRE PAPIRO E PERGAMINHO

*Leonardo Torres

O ano de 2021 ainda será mar-
cado pela COVID-19, principal-
mente, no Brasil. Já em janeiro, os 
números de casos de coronavírus 
voltaram a crescer enormemente. 
A principal hipótese do aumen-
to de casos é a banalização do ví-
rus, o que leva a aglomerações, 
encontros, etc.. Se isso for cor-
reto, o maior desafio do brasilei-
ro ainda está por vir: o Carnaval.

É evidente que a vacinação 
não será rápida devido ao número 
da população brasileira; e a proi-
bição do Governo pode não impe-
dir que os foliões saiam às ruas. 
Isso significa que os números de 
casos e mortes podem aumentar.

A proibição e/ou o adiamento 
do Carnaval 2021 pelo Governo 
podem não ser respeitados, pois 
se lançarmos o olhar na História, 
dois adiamentos já foram estipula-
dos: em 1892 e 1912. E a popula-
ção, por não acatar os pedidos dos 
governantes, acabou por realizar 
duas vezes o carnaval nesses anos.

Apesar dessas datas não es-
tarem relacionadas a nenhuma 
pandemia, na Europa Medieval 

o carnaval que se seguiu após a 
epidemia da peste bubônica foi 
um dos maiores já relatados. Isso 
aconteceu pois, culturalmente, o 
carnaval é uma festividade de ex-
piação. Livramos todas as tensões 
sociais nele. Já em meio à peste e 
contagiados pelo medo coletivo, 
existem diversos relatos de gran-
des e ininterruptas aglomerações 
e festas, como as famosas danças 
de São Vito ou danças da morte.

O caso mais famoso é o de 
Estrasburgo, na França. De acor-
do com os estudos já realizados 
e relatos da época, quem come-
çava a dançar não conseguia pa-
rar. Alguns autores denominam 
esses casos de histeria coletiva; 
já eu prefiro denominá-lo de Con-
tágio Psíquico, tema do livro que 
lançarei este ano.

O fato é que ali houve uma ex-
piação coletiva do medo da mor-
te que a população da época en-
frentava. Podemos entender esta 
expiação do medo da morte como 
um fenômeno coletivo contrafó-
bico da psique, ou seja, quando 
o indivíduo vai ao encontro de 
seu medo para que possa se li-
vrar dele - um livramento literal. 

Nesse caso, muitos indivíduos en-
contram a morte literal. Por isso, 
é necessário simbolizar.

Apesar de parecer uma épo-
ca longínqua, não podemos ne-
gligenciar a natureza psíquica 
humana. Vimos no ano de 2020 
muitos indivíduos seguindo esse 
padrão contrafóbico e não pra-
ticando nenhuma medida de hi-
giene e segurança contra a CO-
VID-19. Presenciamos também 
os furtos de papel higiênico e um 
aumento considerável do consu-
mo de benzodiazepínicos pela po-
pulação, indicando que o medo 
está presente, apesar do vírus ba-
nalizado.

O fato é que todos estamos 
psicologicamente exaustos da 
tensão gerada pela COVID-19. 
Resta aguardar e tentar ainda se-
guir com consciência, evitando 
qualquer tipo de aglomerações, 
especialmente a do Carnaval, 
para que este não seja marcado 
também pela COVID-19 como 
o maior e pior carnaval do Brasil.

* O autor tem 30 anos, é psi-
coterapeuta junguiano e pales-
trante.

De importante uso na antiguidade, eles muito se diferem um do outro

PRESIDENTE DO TSE REBATE
BOLSONARO E DIZ QUE LIDA

‘COM FATOS E PROVAS’

FACEBOOK SILENCIA CONTA
DE PRESIDENTE TRUMP

CARNAVAL E CORONAVÍRUS:
UM PERIGO ESTÁ POR VIR

Na imagem o papiro e acima o pergaminho
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NOVOS
VALORES DE

SALÁRIO MÍNIMO
PARA 2021

- ADVOGADOS -
EDITAIS

POR
R$120,00

JORNAL ATIBAIA HOJE
atibaiahoje@uol.com.br

Fone: 4411-2326

Cássia Lozzi Navas*

Nosso corpo 
é formado 
por dois ter-
ços de água. 

Sem ela nossas funções me-
tabólicas fi cam prejudicadas, 
podendo causar cálculo renal, 
problemas no fígado, danos nos 
músculos e nas articulações, 
além de pele seca, constipa-
ção, entre outros. Se hidratar 
é fundamental.

Normalmente é orientado 
o consumo de 2 litros de água 
por dia, mas a quantidade ide-
al pode variar de pessoa para 
pessoa, levando em conside-
ração o nível de atividade fí-
sica, a sudorese, a temperatu-
ra do dia (dias mais quentes 
ou frios), umidade do ar, en-
tre outros.

Para saber se você tem uma 

boa hidratação, vale observar 
a coloração da sua urina: se 
normalmente ela é cor amare-
lo escuro, é sinal de uma bai-
xa hidratação. Agora se ela é 
amarela bem clara, já é um 
bom sinal.

No verão, a atenção para 
o consumo de água deve ser 
redobrada. Aproveite frutas 
refrescantes, como melancia, 
melão, ameixa fresca, pêsse-
go, laranja, água de coco. Pico-
lés de fruta com água ou com 
água de coco também podem 
ser ótimas opções para auxiliar 
na hidratação diária.

Outra dica é sempre andar 
com uma garrafi nha de água. 
Para quem curte água sempre 
gelada, existem garrafas térmi-
cas e elas podem ser uma op-
ção viável.

Já quem tem difi culdade de 
beber água porque ela não tem 
gosto, vale saborizar com ro-
delas de laranja, limão ou gen-
gibre, ou até mesmo com fo-
lhas de hortelã.

O importante é: não espe-
re sentir sede para beber água!

Desvendando
a Gastronomia

Chef Eduardo Ortiz
E-mail: eduardo@chef-eduortiz.com.br

* A autora é Nutricionista (CRN3-47509) graduada pela Fa-
culdade de Saúde Pública da Universidade de São Paulo (USP) 
e aprimorada em Transtornos Alimentares pelo AMBULIM IPq-
-USP. Realiza atendimentos clínicos com abordagem comporta-
mental em consultório particular. Atua em prevenção e educação 
alimentar, com experiência em transtornos alimentares, obesidade, 
comer transtornado, e com pessoas que, de maneira geral, querem 
ter um olhar mais gentil com a alimentação e com o corpo. Insta-
gram: @nutricassialozzinavas e e-mail: oinutricassia@gmail.com

RECEITAS SEM GLÚTEN

ESPAÇO OTIMÍSTICO
Marcia Haubrich
marciahaubrich@hotmail.com

9 de janeiro
59º HARAHEL: Cura a este-

rilidade, faz os fi lhos serem edu-
cados e respeitosos; domina sobre 
os tesouros, as casas de câmbio, 
os fundos públicos ou arquivos; 
bibliotecas e os gabinetes, tem 
infl uência sobre a imprensa, li-
vrarias e todos os que se ocupam 
de semelhante negócio, transmi-
te amor ao estudo e ao comér-
cio, dá caráter bom e generoso. 
No negativo: é inimigo das lu-
zes, produz ruínas e a destruição 
por incêndios, infl uência sobre 
a dilapidação das fortunas e fa-
lências fraudulentas. Salmo 112, 
cor amarela e incenso de laranja.

10 de janeiro
60º MITSRAEL: Cura as en-

fermidades do espírito e livra de 
perseguidores, domina a perso-
nalidade e sobre pessoas ilustres 
que se distinguem por seus talen-
tos e suas virtudes, infl ui na fi de-
lidade e na obediência, dá boas 
qualidades ao corpo e à alma, 
virtude, alegria e longa vida. No 
negativo: domina os insubordi-
nados dando más qualidades fí-
sicas e morais. Salmo 144, cor 
branca e incenso de eucalipto.

11 de janeiro
61º UMABEL: Dá caráter re-

soluto, intrépido e inteligência, 
amizades sinceras, infl uencia a 
astronomia, a física e as viagens 
para novas descobertas, dá praze-
res honestos e sensibilidade. No 
negativo: paixões para destruir a 
natureza. Salmo 112, cor rosa e 
incenso de lírio.

12 de janeiro
62º IAH-HEL: Sabedoria, fi -

losofi a, iluminação, tranquilidade, 
solidão, modéstia e virtude. No ne-
gativo: contrário e amante de escân-
dalos, luxúria; inconstância e desu-
nião, provoca divórcio. Salmo 118, 
cor violeta e incenso de eucalipto.

13 de janeiro
63º ANAUEL: Converte ao 

cristianismo, protege contra aci-
dentes, conserva a saúde e cura as 
doenças, domina sobre o comércio 
e dá espírito crítico, sutil e enge-
nhoso, aplicação e atividades com 
bons lucros. No negativo: domina 
a loucura e a má conduta. Salmo 2, 
cor verde e incenso de erva doce.

14 de janeiro
64º MEHIEL: Protege con-

tra a raiva, e animais ferozes, 
domina sobre os homens de ci-
ências, professores, oradores e 
autores; tem infl uência sobre a 
imprensa e as livrarias. No ne-
gativo: domina os falsos sábios, 
infl uindo sobre as controvérsias, 
disputas e críticas. Salmo 32, 
cor verde e incenso de lavanda.

15 de janeiro
65º DAMABIAH: Protege 

contra magias, sortilégios e feiti-
çarias; confere sabedoria, jovia-
lidade e bom êxito nas empresas, 
domina mares, rios e pontes, as ex-
pedições marítimas e construções 
navais, favorece os marinheiros 
e pescadores. No negativo: cau-
sa tempestades e naufrágios, traz 
desventuras as expedições e faz 
procurar a companhia de pessoas 
corruptas e imorais. Salmo 89, cor 
violeta e incenso de pinho.

Bom  Astral!!!!

Rocambole Tio João
Ingredientes
Para a massa
- 2 xícaras de chá de Arroz 

Tio João cozido somente em água
- 1 colher de chá de fermen-

to em pó
- 1 xícara de leite
- ½ xícara de óleo
- 1 xícara de açúcar
- 3 ovos
Para o recheio
- 1 abacaxi maduro, descasca-

do e cortado em cubinhos
- 3 colheres de sopa de coco 

fresco ralado
- 4 colheres de sopa de ami-

do de milho
- 1 e ½ xícara de açúcar
- ½ litro de leite quente
- 4 gemas
Para Decorar
- Fitas de coco fresco
Modo de preparo
Bata no liquidifi cador todos 

os ingredientes da massa e despeje 
em seguida numa assadeira retan-
gular (24 x 30 cm) untada e forra-
da com papel-manteiga. Leve ao 
forno médio, previamente aque-
cido, por cerca de 30 minutos, ou 
até que a superfície esteja doura-
da e a massa fi rme. Enquanto isso 
prepare o recheio: bata as gemas 
com ½ xícara de chá de açúcar 
até obter uma gemada esbranqui-
çada. Acrescente o amido de mi-

lho, o leite, misture bem e leve ao 
fogo baixo, mexendo sempre, até 
fi car consistente. Coloque o res-
tante do açúcar numa panela pe-
quena e derreta em fogo baixo até 
formar um caramelo claro. Acres-
cente ½ xícara de chá de água e 
os cubinhos de abacaxi. Quando 
a fruta estiver totalmente envolvi-
da pelo caramelo, apague o fogo. 
Enrole o rocambole: vire a massa 
sobre um pano de cozinha limpo, 
umedecido com água e espalhe o 
creme, os cubinhos de abacaxi e 
o coco fresco (reserve um pouco 
para a cobertura). Enrole em se-
guida e, quando estiver frio, fi na-
lize a decoração com o restante do 
creme, do abacaxi caramelizado e 
com a fi ta de coco. Sirva as fatias 
regadas com o caramelo.

Rolinhos de
Filé de Frango

Ingredientes
- 1 kg de fi lé de frango limpo
- 300 g de presunto em fatias
- 1 caixinha de molho de to-

mate pronto
- pimenta-do-reino (opcional)
- 3 colheres de sopa de óleo
- 1 lata de creme de leite
- 1 cebola grande ralada
- salsinha picada
- sal
Modo de preparo
Enrole em cada fi lé de fran-

go, uma fatia de presunto e pren-
da com um palito de dentes. Re-
fogue a cebola no óleo, e quando 
a cebola estiver bem transparente, 
frite os rolinhos de frango. Após, 
aproximadamente, 5 minutos no 
fogo, acrescente o molho de to-
mate, a salsinha, o orégano e dei-
xe cozinhar. Retire os rolinhos de 
frango, coe o molho, e no caldo 
que sobrou, acrescente o creme de 
leite. Misture bem e leve ao fogo 
mais um pouquinho, sem deixar 
ferver. Arrume numa travessa e 
despeje o molho sobre eles. Sir-
va quente.
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Gisele Beraldo de Paiva*

Em 30 de de-
zembro  de 
2020, foi edi-
tada a medida 

provisória nº 1021 que esta-
beleceu, para o ano de 2021, 
o novo salário mínimo no va-
lor de R$ 1.100,00 (um mil e 
cem reais).

Já está valendo desde o 
dia 1º de janeiro.

O que isto muda
para quem paga o
INSS “por conta”?
Muda o valor do carnê, da 

competência de janeiro/21, 
que será paga até 15/02/21.

Se o pagamento for feito 
errado, com o valor do sa-
lário mínimo anterior à sua 

mudança, o trabalhador tem 
que pagar a diferença, senão 
o pagamento não conta para 
aposentadoria e nem para 
qualquer outro benefício da 
previdência social, ou seja, 
ele é desconsiderado.

Vejam os novos valores 
de carnê de INSS:

- Para quem paga no có-
digo 1007 ou 1406 (contri-
buinte individual / facultativo 
- 20%): o valor mínimo pas-
sa a ser de R$ 220,00;

- Para quem paga no có-
digo 1163 ou 1473 (contri-
buinte individual / facultati-
vo 11%): o valor passa a ser 
de R$ 121,00;

- Para quem paga como 
MEI: o valor de INSS aumen-
ta para R$ 55,00;

- Para quem paga como 
dona-de-casa baixa renda - 
código 1929 (5% do salário 
mínimo): o valor aumenta 
também para R$ 55,00.

Lembrando que, neste 
último caso, há necessidade 
de CADÚNICO atualizado a 
cada 2 anos e renda familiar 
inferior à 2 salários mínimos.

Feliz 2021 para todos: 
com muita saúde e prospe-
ridade!!!

* A autora é advogada especializada e MBA em direito previ-
denciário, professora de direito previdenciário em pós-graduações, 
cursos preparatórios para concurso público e cursos de extensão 
para advogados e bacharéis em direito. Face book: Gisele Paiva. 
Instagram: @profgiselepaiva. Rua Padre Francisco Rodrigues dos 
Santos, nº 74 - Centro, Atibaia - SP, Fones 3402-1621/95599-0111 
e Rua Guilherme Dias Santos Silva, nº 135 - Centro, Bom Jesus 
dos Perdões - SP, Fones 4012-4154/99686-2272.

Foto: de Daria Shevtsova no Pexels

Atenção para mudança de pagamento em carnê de INSS!
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Pirei ou Piraram? Jean Claude
LatinAs melhores da Internet

COISAS DO MUNDO, MINHA NEGAPor Edgard de Oliveira Barros (*)
site: www.edgardbarros.net.br
e-mail: edgard.obarros@uol.com.br

Tem gente que 
pensa que é 
gente só por-
que respira, 

anda, espirra, almoça, janta, 
esfiha, come, drome, como 
diria o outro e vai no banhei-
ro às vezes só no dia seguin-
te. E não é que dá certo?

Tem gente que se junta 
com outra gente que também 
se pensa gente porque tam-
bém respira, anda, espirra, al-
moça, janta, esfiha e até um 
bolinho de bacalhau, como 
não? - depois drome também 
e também como diria o ou-
tro vai ao banheiro, às vezes 
também e de novo, só no dia 
seguinte.

Tem gente que vive nis-
so o dia todo e todo dia faz 
isso sem saber o que fazer 
fora disso.

Já reparou que tem gente? 
E que gente, em sua maio-

ria, é quase tudo assim? Da 
mesma forma que tem gen-
te que também faz tudo isso, 
todo dia, no banheiro tam-
bém, toda hora, porque toda 
hora é hora da gente ir ao ba-
nheiro.

Tem gente que nem sai do 
banheiro. Só sai para tomar 
banho de chuva. Tem gente 
que é assim também.

E também tem gente que 
se julga, que se pensa, que se 
adula, que se adora, que se 
ama, que, se pudesse, se ca-
sava com ela mesma, eu digo 
ela me referindo à essa gen-
te. Que se adula, que se ado-
ra, que se ama, que se casa-
ria de novo com ela mesma. 
Essa gente.

E tem gente que não está 
nem aí. E nem aqui. Tem 
gente que nem está, já viu?

Tem gente que você per-
gunta “quanto está o jogo” 

da cultura atibaiense estou 
falando da antiga cultura do 
morango, que nem isso temos 
mais. A tal da outra cultura, 
que seria a cultura intelectu-
al é reservada a um grupo de 
três ou quatro, sete ou oito, 
digamos algum outro restan-
te ou faltante que falta mais 
do que resta porque não en-
tende muito de cultura.

Como disse, depois que 
acabaram com a tal cultura 
do morango, a outra cultu-
ra ficou presa na cabeça de 
meia dúzia de três ou qua-
tro, que vive se incensando 
um ao outro durante as pro-
cissões dos divinos.

Mas, enfim, para quem 
já teve até trem passando na 
porta, hoje a gente “vai-de-
-a-pé-mersmo”, como diz o 
caipira.

Por falar nisso, só faltava 
o Bolsonaro se encantar e um 

dia vir a se candidatar a pre-
feito da cidade, aí seria o fim 
do resto, ou o resto do fim.

Eu gosto muito de você, 
Atibaia, muito mesmo. Acho 
que já demonstrei esse meu 
amor por você durante tanto 
tempo, já briguei, já me in-
dispus com uma porção de 
gente, só não me envolvi em 
politicagem porque politica-
gem é o que segura esta cida-
de. Por sinal eu nem sei por 
que estou falando tudo isso, 
ou até talvez até saiba quando 
vejo um grupinho desagru-
pado de três ou quatro esco-
lhendo coisas, temas, pesso-
as para premiar os amigos.

Gosto disso não, Atibaia. 
Já tive todas as honras que 
poderia esperar da cidade, es-
pecialmente quando fui grati-
ficado com o diploma de Ci-
dadão Honorário. Então, não 
é porque eu nasci aqui, é por-

(*) Edgard de Oliveira
Barros é jornalista, contador 

de causos e coisas do povo

e essa gente responde “que 
jogo?”, nem do jogo sabem.

Como não sabem quem 
é o presidente, o ministro, 
o papa, o rei da Dinamarca. 
Aliás, nem eu mesmo sabia 
que a Dinamarca é um reina-
do, você sabia disso? Pérai, 
vou perguntar pro Google. 
Não, não tem rei, a Dinamar-
ca tem uma rainha, Margari-
da II, desde o ano de 1972 e 
Henrique é o príncipe con-
sorte. Esse consorte também 
não quer dizer que ele teve a 
sorte de se casar com a rai-
nha, mas usa-se a expressão 
consorte por ele ser consor-
te da rainha.

Se você não entendeu não 
fique desesperado, pois eu 
também não tenho tanto co-
nhecimento assim. Tirando o 
futebol e a cultura atibaiense, 
eu não entendo de mais nada. 
Se bem que quando eu falo 

que eu lutei aqui, conquis-
tei aqui e ganhei esse diplo-
ma de Cidadão Honorário. É 
isso aí Atibaia, eu tenho esse 
diploma que foi conquistado 
pelo amor que eu sempre lhe 
dediquei.

Não preciso de mais nada.
A não ser um Feliz Ano 

Novo para todos nós.

E eu aqui, no meio disso tudo
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DOIS TOQUES por Chanca

ESPORTES
Fábio Silvério - Especial para o Atibaia Hoje

Loja 1. Av. São João 7 0, Centro - Fone 4413-1432
 Loja 2. Rua Guaraci, Estoril - Fone 4411-4969

TAPEÇARIA
BRASIL

ESPECIALIZADO EM ESTOFAMENTOS 
EM COURO PARA AUTOS E SOFÁS

A escolinha do Palmeiras de 
Atibaia realizou em sua sede, no 
dia 19 de dezembro, amistoso com 
o Projeto Social Vapo de Perdões, 
que atua com crianças carentes.

“Trouxemos duas categorias, 
com controle do número de pesso-
as, aferição de temperatura e todos 
os protocolos exigidos pelo clube! 
Foi sensacional, os alunos puderam 
observar uma realidade totalmente 
diferente da qual eles vivem! São 
trocas de experiências que valem 
muito a pena”, explicou o coor-

denador da Unidade Thiago Rosa.
Os resultados: Sub13: Acade-

mia 7 x 6 VAPO e Sub15: Acade-
mia 2 x 14 VAPO.

“Agradeço e parabenizo o pro-
fessor Anderson Rozemba, respon-
sável pelo projeto em Bom Jesus 
dos Perdões, pela vinda à nossa uni-
dade e pela parceria”.

A Unidade Atibaia possui aulas 
de segunda a sábado, manhã, tar-
de e noite. Avenida Miguel Brizola 
de Oliveira, nº 951, no Alvinópo-
lis. WhatsApp: (11) 97229-2921.

Este é o Luis, ex-massagista do SC Atibaia. No dia 12 de dezem-
bro, foi aniversário de 15 anos do clube, visitamos o seu comércio ao 
lado da Igreja Cristo Rei e lembramos de histórias do Falcão

A Verotex Atibaia tem tecidos em geral e de alta qualidade, 
toalhas térmicas para mesa, dos clubes de futebol e tudo em cama, 
mesa e banho. Prontos para atendê-los. Praça Santa Casa, nº 10 - 
centro. Fone 4411-3226

Na Trust Outlet em 
Atibaia buscamos ino-
vação, bom atendimen-
to, qualidade nos produ-
tos, garantia aos clientes 
e variedade para atender 
aos mais diversos esti-
los, personalidades e pú-
blicos, fazendo com que 
todos se sintam em casa. 
Sempre tem promoção e 
toda semana chega mer-
cadoria nova. Rua José 
Alvim, nº 155 - calça-
dão, centro. Fone 2427-
7042

O Baiano Barbeiro é tradi-
ção, há 47 anos serve a população, 
um dos pioneiros de Atibaia. Jun-
tos em 2021. Praça Pedro de To-
ledo, nº 253, em frente à rodovi-
ária. Fone 4413-4382

A Valparaizo Auto Peças 
há mais de 20 anos atende Ati-
baia e região com ótimos pre-
ços. Rua Otávio Passos, nº 200 
- Alvinópolis. Fone (11) 9.8694-
2372 e 4414-1111

A Bio Tech Academia (Atibaia), sempre agrega muito conhe-
cimento e se preocupa com a sua saúde! Planos: anual: R$ 89,90/
mês, trimestral: R$ 99,90/mês e mensal: R$ 119,90/mês. Segunda 
à sexta, 06h00 às 22h00. Sábado: 09h00 às 13h00. Fone/WhatsA-
pp (11) 9.8501-9840. Faça uma visita!

O Victor e equipe estão fi rmes no trabalho no Posto Shell da 
Avenida Dona Gertrudes, nº 915, no Alvinópolis e no Posto Tor-
re de Belém, na Al. Lucas Nogueira Garcez, nº 1.427, na Estância 
Lynce. Parceiros na cobertura do esporte. Fone 4411-4591

FUTEBOL: TCHÊ, O ENFERMEIRO DO
FUTEBOL E DO SAMBA

O quadro “Em Algum Lugar do Passado” traz a entrevista com o volante Tchê, que marcou uma época de ouro do futebol de Atibaia,
viveu os bons momentos do samba da cidade e hoje mora em Piracaia

Tchê Tchê no Grêmio Atibaiense

O Grêmio, em pé: João Carlos, Carlinhos Scarelli, Vasco, Carpiné, 
Rato, Tchê e Valdo. Agachados: Miranda, Di, Nambu, Zé Luiz, 

Serginho Gregorini e Dodô
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O volante corintia-
no, craque de Ati-
baia, Luiz Antô-
nio Nascimento, 

o Tchê, nasceu em 4 de março 
de 1952, em Atibaia, é casado e 
tem 9 fi lhos. Seus pais: José Pin-
to Nascimento e Sebastiana Nas-
cimento e tem 5 irmãs.

Formado enfermeiro pela 
USF de Bragança Paulista, hoje 
mora em Piracaia, onde por três 
mandatos foi vereador.

A trajetória no futebol co-

meçou quando criança no time 
do Alvinópolis. Também defen-
deu no amador: Botafogo, Cete-
bê, SPR e Grêmio.

A passagem pelo Botafogo foi 
curta, mas sempre é lembrada devido 
ao envolvimento na escola de samba.

“Joguei pouco depois que vol-
tei para Atibaia, dois campeona-
tos e fui campeão uma vez. Na 
escola de samba foi uma passa-
gem muito boa, eu era o puxador 
do samba (intérprete), depois que 
nosso amigo Guigão/Pezão (Luis 

Carlos Silvério) nos deixou e o 
presidente era o doutor Omar Zi-
gaib, tínhamos uma equipe boa 
que me dá saudades, o Mingo, 
Gordo e outros”, disse Tchê.

No futebol profi ssional jo-
gou no juvenil do Vasco/RJ de 
1969 a 1973, no América/RJ, In-
dependente (Limeira), Rio Bran-
co (Americana) e no Grêmio Ati-
baiense, dos técnicos Rolando 
Rolli e Ricardo Alfonsi, seu úl-
timo ano como profi ssional.

Sobre os títulos afi rmou: “fo-
ram tantos que já nem me lem-
bro, mas sei que no Grêmio foram 
oito seguidos antes de disputar a 
Terceira Divisão Profi ssional por 
duas temporadas”.

Também atuou no futsal: 
“campeão pelo AMHA e a Droga 
Rio do técnico Nile, saudades”.

E participou dos campeona-
tos de veteranos: “joguei pela So-
ciedade Italiana/Big Soccer, não 
perdíamos para ninguém. Uma vi-
tória épica, fomos decidir o cam-
peonato nos pênaltis e eu bati o 
último, estava 4 a 4 e eu fi z o 

quinto, fomos campeões, depois 
disso haja cerveja”.

Hoje em Piracaia comanda 
uma escolinha de futebol: “faz 
25 anos. Você acredita que tem 
pai que começou a jogar comigo 
quando criança e hoje leva o fi lho 
para eu ensinar a bater na bola? 
A Escolinha Moleque Travesso é 
para tirar as crianças da rua, sem 
custo, tudo grátis”.

Quem é o melhor jogador 
que você viu atuar em Atibaia?

“Vários. Zanatta, Nambu, 
Vasquinho”.

No futebol em geral, quem 
você aponta ser o maior de todos?

“No meu tempo Pelé e hoje 
Cristiano Ronaldo”.

O futebol hoje mudou mui-
to em comparação à época que 
você jogava?

“Na minha época jogava-se 
com amor à camisa, hoje é por di-
nheiro. Hoje é muita correria, an-
tigamente era mais cadenciado”.

Sobre o futebol em Atibaia, 
Tchê disse não estar acompanhan-
do devido à pandemia.

FUTEBOL BASE: ESCOLINHA DO
PALMEIRAS DE ATIBAIA FEZ

AMISTOSO COM O PROJETO VAPO

Os alunos das duas escolinhas

TÚNEL DO TEMPO


